
１ȅ先のࠄਿ間例会大変ごߎႻ様でした。

々のごףႣを迎えられた３ྴの会֥さんのۺ

。りいたしますܫをおڰ

２ȅ９月１５日、留萌ラͼンズクラブ創立５７ਔ

年Ιλーターͼトに出席して参りました。

留萌ラͼンズクラブ初͛ての੫会長であ

る佐々࿐留ঊ会長さんを中心にளୀらしい

ਿٖ会でした。

３ȅ˪ˬ˫༹人留萌͏れあいのزよりબ１０ਔ

年記ැਿٖ会のմඤをいただきました。

４ȅཽݱˮ˟創立５０ਔ年記ැ式ങのմඤをい

ただきました。平成２８年１１月１３日にり行わ

れます。

・ՠ༆ˮ˟、平ˮ˟より１０月の例会մඤを

ႀしました。

・ロータリー़౬１００ਔ年記ැシンεΐνーθ

のお願いがඑき、先߄ႁފ上࢜ͼメーΐވ

ほど皆様のΞーブσに˞˫˴を回させていた

だきました。皆様のごފႁにより１４，１９０円が

ਬまりましたのでりたいと思います。

・ロータリー़౬よりロータリー़౬１００ਔ年

記ැシンεΐνーθ開टのմඤがඑいており

ます。ഴၳは一人１ྔ円です。地ߊの申込

བ৪はܛ。は９月２６日となっておりますࡠܢ

ۚ事まで申し込み下さい。また、εリཨ

΅λンβーンのΙラシがඑいております。़

౬տ֥長さんにお渡しします。

・ढ़ིධˮ˟より地ߊ大会ഴのおႛと最ਞ出
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第１３回　９月２８日

会員総数 ………………３７名
出免会員 ………………６名
出免出席 ………………４名
基準会員出席 …………１７名
出席率 …………… ６０．００％
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欠席会員 ………………１５名
内メイクアップ ………３名
修正出席率 ……… ６６．６７％

煙本日

　来賓卓話「ボーイスカウトの昨日今日明日」

　留萌ボーイスカウト第１団 副団委員長　三国　久介様

煙次週予定

　地区大会（札幌市）
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席৪のږのഩ話をೀきました。ಓはまと

まって席にて͓てೀきますが、ः会は

席ढ़を用փするそうですので、出席と言われ

た方は、必ず出席くださるようお願いします。

Ίスト

　　　　ኈ稀酒造株式会社

　　　　　　代表取締役　林　　៍二様

২ٛ༮ॽտ֥ٛ　 　ႝ࿐ġտ֥ಿ

　本日ࡿ後４時３０分より、ల５７回ਝの通安全

の෨運൲が開टされます。ロータリーの場所ܠ

はঅ十ཏさん前です。会֥の中にはスάーΡޚ

の方もいるみたいですので、運ഢは気を付けて

安全運ഢでお願いします。多くの方の参حをお

願いします。

ਘտ֥ٛ　 　ࣞനġտ֥ࡄ֥ٛ

なもة気が՛いからప会するというのはශࠊ　

のかȉたしかにڢしくなければロータリーでは

ない。この二つの面をよくেする事である。

また、１９３０年という年は大ࢮޔのいやな日が

き、ةຐྔという人々がを失い、会社はいた

る所で෫ॲにສしていた。߆行さえも安全では

なかった。この時代はその国の歴史上ޭ度にࣾ

ඳな時代であった、という話を前回の२分間情

報でお話をいたしました。今回は、অつのΞス

トをࣉմしたΞーラーについてれます。ষܢ

社長を௵され、ளୀらしい年མのංられた会

社をててな̶、෫ॲ前のͺσηニ;θୋ

会社にഢしたのかȉそのいきさつをお話しし

ます。

　Ξーラーは༆ང࿚方式でを売りॣくと

あるခྴな会社Ȫΐνσ・Ξͻー社ȫに

ていたが、ΐνσ・Ξͻーでのઌૺは்͛

く、１９２９年には社長のカーカーのষに位する取

締役໗社長となった。そして、その時のݯဓ・

δースをࣣわせると３ྔ３୷Ρσにోし、ষ

。༞になっていた社長ܢ

　その୬シカΌのンΙΥンタσ・シοσ

行໗社長が、社長のカーカーঙを通してΞー߆

ラーに時間の分をڬいてクラブ・ͺσηニ;

θୋ会社が෫ॲしないように手をしてもら

えないかとှみ込んできたのである。

　その時、Ξーラーはΐνσ社でॲ์売໐

のୣහ৪としてၻい業ୡを上げていたので、

したクラブ・ͺσاはΞーラーなら৻ఘز行߆

ηニ;θୋ会社にり込んで、この会社を෫

ॲからݣい、そこで൱いている２５０人の人々の

をってくれるだろうと౯した。

　そこでΞーラーは時間の分をさいて自分の

んだତྴのスタッέވ々その会社にり込ん

だのである。ܟの上のၳをਬ͛、この会社の

߸争中のஶફ事を͓てみると。４０ྔ Ρσの

ৰ߄があることがわかった。

　報࣬書をञࡀ৪会݈に出したところ、大多

ତのփ見はもう会社をङしたらどうかという

ものだった。そして最も深࣫な年と言われてい

る１９３２年には、クラブ・ͺσηニ;θୋ会社

をݣい、そこで൱く人々のをڕංする手立て

はもはや残されていないように思われた。また

社長のカーカーでさえ、クラブ・ͺσηニ;θ

ୋ会社は見込みがないからΐͿσ・Ξͻー会

社へ࿗って来てと言ったほどであった。

　Ξーラーは、ΐͿσ・Ξͻー会社に࿗って３

ྔ３୷Ρσというளୀらしい年མをංるのと、

ྫ報ਫで留まるのと見͓て͏とこんなࣉえ方

がかんだ。ȶひょっとしたら૰が本当におབ

みなのは、わたしがここに留まって൱く事では

ないかȷと。

　Ξーラーは人のܚႹに立たされました。ڢ

なൽを͐のではなく、厳しいൽをんだΞー

ラーですが、これからΡラマがইまっていきま

す。３回目の３分間情報をおڢしみに。

・林様、本日はおནしい中、留萌ロータリーク

ラブのた͛にお時間をೀきありがとうござい

ました。　　 ളᰦ会ಿ
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・９月１８日に深川でマスターズ大会があり、３

回飛び込んで参りました。　 高田会員

　前　回　　３０６，６００円

　今　回　　　６，０００円

　累　計　　３１２，６００円

「国稀酒造の取り組み・地域と共に」

　　　　国稀酒造株式会社

　代表取締役社長　林　　眞二 様

　本日は、留萌ロータリークラブの例会にお招

きいただき、誠にありがとうございます。また、

日頃より国稀をご愛飲いただき感謝申し上げま

す。多分皆様のお顔を見ると、色々な場面でお

会いする機会があった方が多く、その際にも大

変お世話になりました。本当にありがとうござ

います。先ほど二ノ宮さんと少しお話を致しま

したが、たしか１０年以上前に１度クラブの例会

に出席させていただきまして、お話をした記憶

がよみがえって参ります。多分その時聞かれた

方はごくごく僅かだと思いますので、ひょっと

してダブったお話をするかもしれませんので少

し心配しておりますが、お話をさせていただき

ます。

　まず、国稀酒造の歴史からお話をさせていた

だきますが、国稀酒造は創業が明治１５年ですの

で、今年で135年目を迎えております。丁度今

月で135年になります。元々初代は佐渡出身の

本間泰蔵という、私から言えば４代前の人間に

なります。二十歳位の時に佐渡を出て小樽へ

行って、呉服店で２年位修行をしまして、それ

から独立をするという事で小樽ではなく増毛に

来て、呉服あらもの雑貨店を明治７年位に開い

た様です。先ほど明治１５年と言いましたが、こ

れは初代の本間泰蔵というのは非常に几帳面な

方で、必ず日記の様なものを総て書いていた様

で、１日あった事を手帳にメモをしておりまし

た。その中に一つ、明治１５年１０月１日に当時の

増毛郡役所に醸造許可願いを出しましたという

一文が記載されてましたので、それで国稀が醸

造業の創業を明治１５年に致しました。ただ、国

税局などの情報によりますと、それよりちょっ

と前から作っていたようだとの情報も戴いてお

ります。そんなスタートでしたが、呉服雑貨商

としてスタートし、醸造業もやりましたし、ニ

シン漁、海運業、海船業、そして農業、林業、

倉庫業と色々な業種の事業を行いました。いわ

ゆる多角経営です。そんな栄えた会社ではござ

いましたが、海運業は先の戦争で船を徴用され

て、船を全て失ってしまいました。そして、あ

れだけ来たニシンも昭和３０年を境にパッタリ来

なくなったという事で、たまたま最後に残った

のがあまり熱心に事業をしていなかった造り酒

屋が残ってしまったという事でした。しかし、

この清酒業界は決して安泰な業界ではなくて、

皆様まだ記憶に残っていると思いますが、昔お

酒は等級制度があり、これは昭和１２年から平成

３年までありまして、清酒というのは特級、１

級、２級しかありません。おまけに値段もほと

んど変わりません。これは大手としてみれば安

定した事業が出来る環境でした。しかし、地方

の中小零細の酒蔵にとっては非常に厳しい状況

で、大手の傘下に入るか、細々と事業をやって

いる状況でした。先ほど傘下と言いましたが、

お聞きになった事があるかもしれませんが、桶

売りという物がありまして、まぁ桶買いと言う

物もありますが、これは桶で清酒を造っており

ましたので、それを大手の為にお酒を造ってそ

れを桶ごと売るというものです。この様な事が

普通に行われている業界でした。今脚光を浴び

ている中堅どころの蔵はほとんどこの桶売りを

していたメーカーです。ある時に気が付いて自

ＷＥＥＫＬＹ ＲＥＰＯＲＴ
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分の酒を造っていこうとこだわりの酒を造った

のが今のメーカーになっています。清酒そのも

のも決して安泰な業界ではなく、清酒のάーク

というのは、昭和４８年から４９年でございます。

　当時から͓ますと、今出كၾでは１ȟ３位

でございまして、蔵のତも５０００以上、６０００位

の蔵がありました。࡛हは１５００から１６００位の

蔵のତです。ཤ海ൽでは４８ȡ４９年のάークの時

に͓て出كၾは１ȟ８位にࡘっています。昭

和４０年当時に蔵は４３ありましたが、࡛हは１１蔵

しかありません。これが今࡛हの業界の状況で

す。

　しかし、小さな蔵にಣしが見えたのが先ほど

言いました等級制度のগです。その頃からક

৪からよりᗘのࣞいものを、特徴のあるお

酒をというニーズが増えてきました。それが地

酒ブーθをࡤびました。国稀もこの時代の変ا

の中で໘ڰをしてきました。ですから今の様な

国稀になったのは、ここ３０年位前です。は私

は林と言いまして、国稀は本間でございます。

平成９年の私のزඤのزで、։業種から造り

酒屋に参りまして酒造りを、酒は造れませんが

酒の会社を経営する事になりました。私が来た

頃には国稀は成長に入っておりまして、少し売

れるようになっていました。しかし平成９年に

͓ますと、࡛हは߃くの์売ၾとなってい

ます。私が来て感̲たことは、そこそこ売れて

いましたが、ढ़ིでもまだまだೇしいお酒でご

ざいました。それでもാ日になりますとχΎχ

Ύढ़ིから増毛までお酒を買いに来てくれる、

国稀を買うた͛に増毛まで来てくれるのです。

当時、年間４ྔ人位のおݖさんが来てくれまし

たが、な̶清酒業界が後పしていく中で国稀の

売り上げが増えているのかとࣉえました。それ

は多分、国稀が地֖と一ఘاしているからでは

ないかと思います。それはढ़ིへ行きȶ国稀の

林です。ȷと言いますと、ȶ増毛ですよ͇ȷと言わ

れます。ݙのパターンもあります。増毛から来

ましたと言うと、ȶ国稀ありますよ͇ȷと言われ

ます。その様な状況をة回も経ࡑいたしました。

これが国稀のޑさであり、地֖と一ఘاしてい

る、身߃に感̲るというのが国稀のޑさだと思

います。そこでශةして増毛の国稀へおݖ様に

来てもらうかとࣉえました。その഼ႁをするの

が்ൽであるとࣉえました。それで、どのよう

にしておݖ様に増毛へ来てೀくかをࣉえて色々

な事を致しました。最初にした事はಛ৬場を作

る事。そしてトͼτをକاする事でした。こ

の二つを૯っ先に行いました。おݖ様にచする

おもてなしという物は大୨で、わざわざ２時間

もかけてढ़ིから来ていただいて、国稀を買う

だけでܦられるというのは、おݖ様に失ႛであ

るとࣉえ、増毛に来たら色々なڢしみ方がある

という情報ރをする事にしました。色んな飲

店さんのメニνーをέͼσにしておいたり

もしました。また、わざわざढ़ིから来て、ढ़

ིでも買えるお酒を買ってもらうのではなくて、

増毛にこなければ買えないࡠ定を์売する事

にしました。࡛ह２５種႒位のお酒がありますが、

そのうち１５種႒がࡠ定酒でございます。増毛で

売れる７ڬがࡠ定酒でございます。

様のݖ定酒を造るきっかけになったのはおࡠ　

ニーズがあったからと൳時に、酒ༀのॲ࿚ఴ

があったからです。ཤ海ൽでは３種႒の酒ༀが

作られておりますȶ߅໓、Ꮒି、ཤしずくȷで

す。その中の߅໓ですが、平成１２年に増毛の農

年໐の方がせっかく૧しい酒ༀが出来たのފ

でༀを作りたいとのお話をೀき、私の所へ来ま

して、をされました。

　そこで私がȶ作ったものは全て私の所で買い

取りますȷとのお話をして、増毛でこの酒ༀを

作る事になりました。ࡠ定酒を丁度造ろうࣉえ

ておりましたので、そのༀをঀ用しようとࣉえ

ました。࡛ह、３ڬ位がཤ海ൽのおༀで造って

おります。ちなみに、ཤ海ൽ全ఘの１１社のメー

カーのトータσで言いますと、６ڬ位がཤ海ൽ

ༀでございます。これは段々増えている߹࢜で

す。そして、ཤ海ൽॲ酒という事でニーズがࣞ

まっております。

　（ষ̩͒）
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